

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, pesetas 50 por trimestre, pesetas 150 por año. Provincias, pesetas 55 por trimestre, pesetas 165 por año. Extranjero, pesetas 65 por trimestre, pesetas 195 por año. Adicionalmente en las provincias de Ultramar, pesetas 10 por trimestre, pesetas 30 por año. Los países fuera de la Unión Postal, pesetas 15, y número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 20, 22 y 24, bajo.

Extragos del pesimismo.

Refiriéndose a la baja de ayer en la Bolsa, dice *El Imparcial*:

«Es ya muy general la creencia de que se está desarrollando una gran operación a la baja, favorecida desde algún tiempo por la serie de contrariedades que pesan sobre el país.

Alguien dice que existe el propósito de que la baja llegue a determinar la cotización del 60 por 100 en la renta perpetua interior; pero claro es que sobre esto nada puede concretarse, porque depende de las circunstancias que en cada momento sirvan para subir ó para bajar los fondos.

A los rumores inexactos que ayer corrieron, dió pretexto, según se ha dicho, la presencia en Bolsa de personas bien relacionadas con algún prohombre de la situación, y que hicieron grandes ventas de papel.»

A su vez dice *El Tiempo*:

«De nuevo bajó ayer la Bolsa, y otra vez los rumores pesimistas y las noticias espantosas se dedican a negociar con los valores de ser los primeros que se enteran de las noticias de sensación, y son además muchos de ellos maestros en esto de inventar hechos, según conviene a sus intereses.»

Desgraciadamente es exacto que el espíritu de especulación se aprovecha de los sucesos y los exagera para sacar partido. Mas en todos los pueblos y en todas las circunstancias, si las noticias son acisgas, ocurre lo propio.

Lo malo es que encuentren ciertos especuladores atmósfera propicia para sus planes.

En días tranquilos los alarmistas no sacan la cabeza.

Reconocemos, sin embargo, que alguna gente de dinero es implacable, y que ayer se forzó la máquina para producir el pánico que se produjo.

El ejército activo.

La llamada de la reserva activa y su incorporación a sus respectivos Cuercos, es un punto interesante que conviene fijar para conocer el ejército de primera línea con que podríamos contar en las circunstancias de una guerra.

Según la actual organización, la infantería en plé de guerra, contará cada regimiento con 2.001 hombres; el batallón de cazadores, con 1.601; el regimiento de caballería, con 602 hombres y 500 caballos; la artillería, con dos baterías más cada regimiento montado y de montaña, para formar los dos grupos de tres baterías con seis piezas cada una; los regimientos de ingenieros zapadores minadores, con 2.006 hombres, 1.393 el de pontoneros, 1.057 el batallón de ferro carriles, 1.334 el de telégrafos y otros aumentos a las demás unidades.

En este concepto, ascenderá la fuerza de todo nuestro ejército activo en plé de guerra a las siguientes cifras:

	Hombres.	Caballos.	Cañones.
Infantería...	124.063	»	»
Caballería...	17.156	14.250	»
Artillería...	12.166	»	576
Ingenieros...	11.027	»	»
Administración.....	1.140	»	»
Sanidad.....	483	»	»
	166.035	14.250	576

Regulta de todos los anteriores datos, que con los actuales contingentes de tres años y los reservistas de 1883, 1889 y 1890, han de constituirse las unidades de combate orgánicas para un ejército de primera línea ascendente á 166.000 hombres.

España y la cuestión de Marruecos.

De dos días á esta parte circulan por la prensa multitud de noticias relativas á Marruecos y á la política internacional de España, todas igualmente desprovistas de fundamento, pero capaces de extraviar la opinión.

No es exacto que ninguna cancillería europea haya pensado en proponer la reunión de una nueva conferencia de Marruecos; no lo es tampoco que el Sultán se haya dirigido á ninguna potencia pidiendo auxilio; es igualmente inexacto que España haya hecho indicación alguna sobre la indemnización que algún día pedirá al Sultán, y lo es también, por último, que los gobiernos de Francia é Inglaterra hayan hecho proposiciones á España solicitando una inteligencia especial en este asunto.

Es, pues, deber nuestro, como indudablemente lo pensarán todos nuestros colegas, acoger con reserva todas esas noticias, que con fines harto fáciles de conocer aparecen en las columnas de la prensa extranjera y que las agencias transmiten con el laconismo del telégrafo, tan ocasionado á errores.

Para España y para el gobierno español la cuestión de Marruecos se encuentra planteada en un terreno sólido y seguro y dentro de límites perfectamente definidos; el de exigir al Sultán el cumplimiento del tratado de Wad Ras todas las condiciones de Europa lo han reconocido así y todas sin excepción le han prestado un concurso tan decidido que aleja toda sospecha y asegura contra toda sorpresa.

Que el patriotismo nacional, tan susceptible, pero tan elevado, se convezca de esto, y descanse en la vigilancia del gobierno. Este se halla tan persuadido de sus deberes y tan firme en sus resoluciones, que puede esperar los sucesos con tranquilidad, seguro de un derecho y de la justicia que á sus intenciones se hace en toda Europa.

Si algo pudiéramos nosotros, á título de periodistas, hacer resaltar en este asunto, es la grandísima importancia que á España y á sus actos internacionales se da en el extranjero y la confianza que en nuestra prudencia se tiene, circunstancias ambas que en medio de tantos conflictos deben ilustrar nuestro amor propio como españoles.

MELILLA

Lo ocurrido el día 5.

Al hacer la descubierta cerca de Cabrerizas Bajas, los moros, detrás de las chumberas, hicieron fuego al Disciplinario, causando un herido, según dice el corresponsal de *El Imparcial*.

Pero el de *La Correspondencia* comunica que el herido fué un tirador de la sección Maüßer.

El herido se llama Francisco Savall Devés.

Este incidente debió ocurrir mientras el desembarco de los dragones de Santiago, que al cabo se hizo dicho día sin contratiempo notable.

Noticias del «Numancia».

Desde Melilla.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL.)

Director CORREO. *Almería* 6 (7:50 noche).—Urgente, recibido á las diez.

Procedente de Melilla, acaba de fondear en este puerto el vapor *Numancia*. Inmediatamente fué á bordo, y el capitán del barco me ha suministrado las siguientes noticias.

Los dragones de Santiago.

En la mañana del día 7, se proveyeron de viveres y municiones los fuertes de Cabrerizas Altas y Roatogordo, siendo encargado de proteger el convoy los dragones de Santiago, que entran por primera vez en fuego.

Anuncio de combate.

Anteayer noche hubo necesidad de suspender el desembarco de dicho regimiento y apagar los reflectores eléctricos, á causa del vivo fuego que hacían los moros, reanudándose la operación cuando el fuego de los cruceros los obligó á retirarse.

El espíritu de las tropas es excelente. Un oficial del ejército inglés pidió autorización al general Macías para incorporarse á nuestras tropas.

La opinión en Melilla es de que el general está en lo cierto al pedir 20.000 hombres. Ayer, como todos los días, hubo fuego de cañón, y se espera que mañana, al ir el convoy á Cabrerizas, se entable ruda lucha.—*Peres del Villar*.

Nuestro corresponsal en Melilla

Moros cerca de la plaza.—Continúa el cañoneo.—Preparación de un convoy.—Los hebreos.—Las operaciones próximas.

Director CORREO. *Melilla* 6 (2 tarde).—(Recibido á las once y media de hoy.)

Anoche algunos moros se aproximaron á la plaza, haciendo varios disparos de fusil cuyos proyectiles fueron á caer en las calles. No produjeron desgracias, y nadie da al acto importancia, pues es sabido que los moros se aprovechan de la oscuridad de la noche para acercarse sin que los vean á los fuertes.

Continúa el cañoneo contra las trincheras de los moros, algunas de las cuales quedaron destruidas.

Está ya todo dispuesto para que mañana salga un convoy para Cabrerizas Altas y Roatogordo.

El general Macías ha dispuesto hoy que sean embarcadas para Oran muchas familias de hebreos que permanecían aquí.

Ha subido bastante el precio de los comestibles.

Créase que las operaciones comenzarán el día 15.—*Auricles*.

LOS CORREOS.

El vapor fletado por el ministerio de la Gobernación para el servicio de comunicaciones con Melilla ha cesado, porque el ministro de la Guerra tiene á su disposición tres barcos para este servicio.

Mientras el cable ha funcionado bien, no hizo falta el empleo de estos vapores para transportar desde Melilla hasta Alborán ó la Península los despachos oficiales, pero desde el momento en que se ha interrumpido la comunicación por el cable, se ha dado orden para que uno de estos tres vapores vaya á nuestra plaza de África, y los otros dos comiencen á prestar el servicio postal de la manera que ya tenía dispuesto el general López Domínguez.

Anuncios de color de rosa

Publicó anoche *La Correspondencia* este anuncio:

«Es opinión arraigada en importantes personas ajenas del todo al gobierno y á los partidos políticos, que no ha de prolongarse mucho nuestra contienda con el

Riff, porque si se agravan mucho los sucesos, iremos á una guerra con el Sultán, y quedará esta del día como cuestión secundaria.

Se comenta además que mientras el hecho de llamamiento de las reservas hizo bajar los fondos españoles en Madrid, subieron por igual causa estos fondos en la Bolsa de París.»

Desgraciadamente, no vemos tan sencillo el desenlace, que parece fácil á *La Correspondencia*, porque nada autoriza á creer hasta ahora la guerra con el Sultán.

Lo que sí tenemos por verosímil es que la presión de Europa sobre el Sultán será fuerte, y que nosotros obtendremos—como obtendremos—un éxito de consideración pronto, en el caso de que el Sultán quedara por su parte.

El jefe de la escuadra

El ministro de Marina ha dispuesto que el comandante general de la escuadra vaya á las costas de África y estudie su estado, para determinar si hay necesidad de enviar allí más buques de guerra.

Al efecto, dicho comandante ha salido en el crucero *Alfonso XII* para Melilla y demás puntos de la costa africana.

La catástrofe de Santander.

Carta de un teniente de navío.

El teniente de navío D. Victoriano López Dórga, testigo presencial de los sucesos de Santander, ha hecho de los mismos la siguiente narración:

«A las dos y media de la tarde tuve aviso de haberse incendiado el vapor español *Cabo Machichaco*, y presentándome en la comandancia de Marina, supe que en aquel instante se dirigían á bordo del vapor atracado en el muelle núm. 1 de Malliño, el comandante de marina, el segundo comandante y el ayudante piloto, con los cabos de matrícula á sus órdenes.

Pasé á bordo del buque incendiado, y secundando las órdenes del señor comandante y con el auxilio del ingeniero de las obras del puerto, se organizó, en unión de la dotación, el ataque á la bodega de proa, donde se había desarrollado el fuego en proporciones colosales, por formar parte del cargamento bastante cantidad de ácido sulfúrico, madera, papel y pipería.

Acudieron al lugar del siniestro las autoridades civiles y militares, y además de los albiges del vapor, que constantemente arrojaban agua en abundancia, funcionaban las bombas del Ayuntamiento desde el mismo muelle.

No siendo posible remolcar fuera al buque, por haber ganado el fuego el castillo, ni descomponer el flar la cadena del ancla fondeada, dispuso el señor comandante anegar el barco, y al efecto su dotación abrió los grifos de los tanques y desarmó la circulación de la máquina para inundar la bodega y echar á pique el buque. En esta situación, y siendo muy lento el movimiento iniciado de sumergirse la proa del *Machichaco*, se procedió por orden del señor comandante á cortar una plancha del costado de babor con la herramienta que trajo el efecto el vapor auxiliar de la *Trasatlántica*.

En esta lenta faena se continuaba. Anegada ya la bodega y casi dominado el fuego del castillo, encontrándose el señor comandante en la lancha de vapor de las obras del puerto atracada al costado, el segundo comandante sobre el muelle y el ayudante á bordo del vapor, desembarcó, y no bien había franqueado la fila de curiosos de toda clase de sexos y edades, que en número considerable contemplaban desde tierra el fuego, el dos explosiones casi simultáneas. La segunda fué horrosa. Atronaron el espacio.

Me refugié bajo un carro, por encima del cual pasaron los trozos del casco, de la caldera y de la máquina del vapor, así como el cargamento de ralis y viguetas de hierro, que sembraron de cadáveres y restos humanos los alrededores del muelle. Este se hundió en parte, prendiéndose después.

El cuadro que se presentó á mi vista fué horrible. Había desaparecido parte del *Cabo Machichaco*, y con él dos vapores albiges, la lancha de las obras del puerto y el auxiliar de la *Trasatlántica*.

En los alrededores del muelle flotaban multitud de cadáveres y restos humanos. La inmensa mayoría de los supervivientes se hallaban heridos y contusos.

A más de 270 ascendiendo hasta ahora el número de muertos y desaparecidos, entre los que se cuentan el señor comandante de marina de la provincia, el segundo comandante, el ayudante de la capitania, tres prácticos y un cabo de matrícula. También han fallecido ó desaparecido el señor gobernador civil, el ingeniero de las obras del puerto, el fiscal de la Audiencia é infinidad de personas conocidas de la población.

Casi toda la tripulación del vapor incendiado y algunos tripulantes de otros de la misma empresa que acudieron en su auxilio, han desaparecido también, y con ellos el capitán inspector de la *Trasatlántica*, así como el capitán y oficiales del vapor *Alfonso XIII*.

La causa de tan horrible catástrofe ha sido la explosión de mil cajas de dinamita de 35 kilos cada una, que venían en la bodega del vapor, y cuya explosión provocó seguramente la de la caldera del buque al anegarse la maquinaria.

El número de víctimas es enorme. Para agravar más esta situación, la arboladura del buque provocó varios incendios en las calles próximas al muelle, habiéndose reducido á cenizas más de 25 casas. Continúa aún la quema de otras.

Del personal de la comandancia de Marina falta también en sargento de infantería de Marina, y hay heridos otros tres prácticos y un cabo de matrícula.

En vista de tan extraordinarias circunstancias, he creído de mi deber ponerme al frente de esta oficina, disponiendo el cuerpo del segundo comandante, para el cadáver del comandante y del ayudante, así como el del cabo, no han parecido aún.»

Los cadáveres.

Los periódicos de Santander hoy recibidos dicen que en su trabajo los buzos vieron multitud de despojos humanos á los que, sin duda no se atrevían á tocar, deteniéndose por el horror de semejante espectáculo.

Entre los restos extraídos, lo fué la mitad inferior de un cuerpo humano seccionado por el torax.

Sacaron además los buzos montones informes de miembros humanos, masas de vísceras en tal cantidad que para envolverlas se necesitaron 18 mantas, de las que usen los soldados.

Se han extraído ayer seis cadáveres más. Grupos de éstos, aparecen unos á otros abrazados, mézclanse con grandes trozos de hierro, cuerdas y maderos, constituyendo masas caóticas y siniestras, ante las cuales los buzos se aterrorizan y suspenden sus trabajos.

El ministro de Hacienda.

El Sr. Gamazo asistió ayer á los funerales que se han celebrado por el marqués de Casa-Pombo.

Después ha visitado á las familias de las autoridades que han fallecido á consecuencia del siniestro.

Se ha verificado el entierro del individuo de la Guardia civil.

Fue presidido por el Sr. Gamazo, el director general y el alcalde.

En la iglesia de la Concepción se han verificado funerales por el coronel del regimiento de Burgos.

El Sr. Gamazo ha visitado el hospital en nombre de S. M. la Reina.

Han sido extraídos del mar el consignatario del vapor y dos cuñados suyos.

El marqués de Comillas.

El marqués de Comillas visitó también el hospital, ofreciendo tabaco á los heridos. Dijo que traerá obreros de Comillas y personal sanitario de Barcelona.

Trabajos de demolición.

Los ingenieros derriban los muros ruinosos de las casas, y extraen un cadáver y varios restos humanos.

La artillería ha empezado á derribar á cañonazos los restos de los edificios quemados.

En favor de las víctimas.

Paris 7.—*Le Gaulois* propone que del excedente disponible de las cantidades recaudadas para las fiestas franco-rusas se destine alguna suma al socorro de las víctimas de la terrible catástrofe ocurrida en Santander, para dar de esta suerte un testimonio de la viva simpatía que el pueblo francés tiene por la nación española.—*Fabra*.

Una partida en Cuba

Refiriéndose á la aparición de esta partida, dice *El Imparcial*:

«En los centros oficiales no se ha dado la mayor trascendencia á lo ocurrido. La anterior partida formada en Cuba fué peregrina y desahogada, quedando sin resonancia alguna, porque nadie secundó el movimiento, ni llegaron los refuerzos que esperaba por Cayo Hueso.

La partida actual lleva trazas de sufrir iguales y aun más rápidas consecuencias, porque en cuanto se ha pronunciado ha sido batida, causándose algunas bajas y con pérdida de caballos y varios efectos.»

OFRECIMIENTOS

Los Sres. Spencer y Roda, de Almería, proponen á sus compañeros los banqueros, comerciantes é industriales de España, el medio de contribuir en un día determinado á las necesidades de la guerra con los riffeños.

Los gremios de cada localidad podrían gestionar de las clases expresadas la cesión de una cantidad al 10 por 100 de la suma que pagan y que ascendería próximamente á cuatro millones y medio de pesetas.

El comandante retirado D. Manuel Ovies residente en Avilés, se propone organizar una compañía de voluntarios con destino á Melilla. Los gastos que ocasionen el equipo y armamento de este contingente, lo pagarán varios capitalistas de aquella población.

La redacción de la *Farmacia Moderna* invita á todos los farmacéuticos de España á que depositen en las oficinas del citado colega profesional objetos que amaguen los sufrimientos de los soldados que resulten heridos en las operaciones de Melilla, tales como medicamentos y material sanitario, principalmente antisépticos; ropas de abrigo; café, té, tabaco, azúcar, vino, licoreo, pastas, galletas y conservas.

—La ilustrada duquesa de Valenciano, vinda del general Narvaez, remite desde París por conducto de su sobrino el señor duque de Valenciano, una gran cantidad de hilas, vendas y algodón fogueado, con destino á los heridos de Melilla, y ha dirigido peticiones con el mismo fin á las señoras de la aristocracia francesa.

—Varios confinados que se hallan en Cádiz de tránsito para Cuba, han dirigido una exposición al gobierno solicitando pasar á Melilla para prestar servicios en la vanguardia del ejército ó en los trabajos de fortificación.

—El Ayuntamiento de Talavera de la Reina ha acordado abrir una suscripción voluntaria, encabezada por la corporación.

Lo recaudado hasta ahora asciende á 2.642 pesetas.

—En el ánimo de los Sres. Mata y Bueno, empresarios del teatro Español, existe un levantado y patriótico pensamiento, que si se realiza merecerá justos plácemes de todo el mando.

Consiste dicho pensamiento en inaugurar el abono de moda á martes y sábados destinando los productos del primero y el 20 por 100 de los del segundo á la adquisición de material sanitario y de guerra para nuestro ejército.

—Lugo 6.—La Diputación provincial ha acordado poner á disposición del gobierno 3.000 pesetas para contribuir á los gastos de la guerra, promoviendo además una suscripción entre los Ayuntamientos de la provincia, y 1.000 pesetas para socorro de los necesitados de Santander.

—El Arzobispo de Santiago ha puesto á disposición del gobierno mil pesetas para gastos de guerra en Melilla, y el cabildo catedral ha cedido tres días de su haber.

—El Ayuntamiento de Logroño ha acordado ofrecer 6.000 reales para comprar fusiles Maüßer.

Dicho Ayuntamiento ha acordado también conceder mil reales mensuales.

—La Diputación provincial de Segovia ha acordado contribuir con la suma de 7.000 para los gastos de la guerra.

—El Ayuntamiento de Ubeda ha acordado costear un fusil Maüßer por cada 500 habitantes de aquel pueblo.

Los gremios y la guerra

Han principiado á reunirse los gremios de esta corte con objeto de acordar las cuotas con que han de contribuir á la suscripción patriótica abierta por el Círculo de la Unión Mercantil, y á juzgar por el entusiasmo que reina en las clases, todo hace esperar de ella provechosos resultados.

Se nos dice que en varios establecimientos y talleres, dependientes de ambos sexos, y modestos obreros, se disponen á ofrecer su óbolo al Círculo con fin tan patriótico.

Como el miércoles ha de reunirse la comisión ejecutiva, dada la importancia de los elementos valiosos que han de formarla, no dudamos se imprimirá gran actividad á los trabajos.

Manifestaciones en provincias.

Según repitiéndose en provincias las manifestaciones de protesta contra los actos de los riffeños.

En Villena

En este pueblo se verificó anteayer una imponente manifestación, presidida por el Ayuntamiento, diputados provinciales, clero y personas influyentes de la localidad.

Todos los vecinos, sin distinción de clases, tomaron parte en la manifestación, vitoreando á España y al ejército.

En Ciudad Rodrigo.

En esta ciudad se ha verificado una manifestación de protesta contra los riffeños, siendo presidida por el Ayuntamiento.

Formaban en ella todos los gremios con banderas, la colonia portuguesa, los estudiantes y multitud de personas pertenecientes á todas las clases sociales.

La manifestación, precedida de músicas, recorrió las principales calles de la ciudad.

Los manifestantes se detuvieron frente al palacio episcopal, el gobierno militar y la comisaría del parque.

El general Sr. Quijada, el obispo, el diputado Sr. Arjona y el director del seminario, dirigieron la palabra á los manifestantes.

Los discursos fueron acogidos con vivas á España y al ejército.

En Ledesma.

Presidida por el Ayuntamiento de Ledesma se celebró el domingo en este pueblo una imponente manifestación de protesta contra los riffeños.

Se dieron entusiastas vivas á la patria y al ejército, terminando la manifestación ordenadamente.

En Padul.

La población de Padul en masa ha hecho una imponente manifestación de protesta contra los riffeños.

Se dieron muchos vivas á España y al ejército, reinando gran entusiasmo.

En Segovia

El domingo se verificó en Segovia una entusiasta manifestación del pueblo presidida por el Ayuntamiento.

El pueblo en masa, á pesar de la lluvia torrencial que caía, recorrió las calles banderas y multitud de personas pertenecientes á todas las clases sociales.

La manifestación, precedida de músicas, recorrió las principales calles de la ciudad.

Los manifestantes se detuvieron frente al palacio episcopal, el gobierno militar y la comisaría del parque.

El general Sr. Quijada, el obispo, el diputado Sr. Arjona y el director del seminario, dirigieron la palabra á los manifestantes.

Los discursos fueron acogidos con vivas á España y al ejército.

Se dieron muchos vivas á España y al ejército, reinando gran entusiasmo.

El domingo se verificó en Segovia una entusiasta manifestación del pueblo presidida por el Ayuntamiento.

El pueblo en masa, á pesar de la lluvia torrencial que caía, recorrió las calles banderas y multitud de personas pertenecientes á todas las clases sociales.

La manifestación, precedida de músicas, recorrió las principales calles de la ciudad.

Los manifestantes se detuvieron frente al palacio episcopal, el gobierno militar y la comisaría del parque.

El general Sr. Quijada, el obispo, el diputado Sr. Arjona y el director del seminario, dirigieron la palabra á los manifestantes.

Los discursos fueron acogidos con vivas á España y al ejército.

Se dieron muchos vivas á España y al ejército, reinando gran entusiasmo.

El domingo se verificó en Segovia una entusiasta manifestación del pueblo presidida por el Ayuntamiento.

El pueblo en masa, á pesar de la lluvia torrencial que caía, recorrió las calles banderas y multitud de personas pertenecientes á todas las clases sociales.

La manifestación, precedida de músicas, recorrió las principales calles de la ciudad.

Los manifestantes se detuvieron frente al palacio episcopal, el gobierno militar y la comisaría del parque.

El general Sr. Quijada, el obispo, el diputado Sr. Arjona y el director del seminario, dirigieron la palabra á los manifestantes.

Los discursos fueron acogidos con vivas á España y al ejército.

Se dieron muchos vivas á España y al ejército, reinando gran entusiasmo.

El domingo se verificó en Segovia una entusiasta manifestación del pueblo presidida por el Ayuntamiento.

El pueblo en masa, á pesar de la lluvia torrencial que caía, recorrió las calles banderas y multitud de personas pertenecientes á todas las clases sociales.

La manifestación, precedida de músicas, recorrió las principales calles de la ciudad.

Los manifestantes se detuvieron frente al palacio episcopal, el gobierno militar y la comisaría del parque.

El general Sr. Quijada, el obispo, el diputado Sr. Arjona y el director del seminario, dirigieron la palabra á los manifestantes.

Los discursos fueron acogidos con vivas á España y al ejército.

Se dieron muchos vivas á España y al ejército, reinando gran entusiasmo.

El domingo se verificó

Dinamita en Gijon.

El alcalde, interpretando el deseo de todo Gijon, ha prohibido embarcar dinamita por no reunir los muelles condiciones de aislamiento y seguridad. Hace pocos dias, en un vapor de la misma compania del Machichaco, cargaron 1.000 cajas sin precaucion alguna, las que estuvieron varios dias depositadas en el muelle. Todavia hay muchas en el deposito con grave riesgo para todo el vecindario, que con justa razon critica se autoricen abusos que comprometan toda la poblacion. Si trataran de hacer nuevas introducciones en la poblacion, podria surgir un conflicto de orden publico.

Enfermedad del Sr. Sagasta.

Leemos en El Imparcial: «Nuestras noticias de ayer sobre el estado del Sr. Sagasta demostraban que no se habia agravado ni sufrido otra complicacion, si así puede calificarse, que la aparicion de una ulcera de caracion facil. El Dr. Camison volvio ayer a visitar al jefe del gobierno y dijo que dentro de quince dias podra el Sr. Sagasta andar y hasta subir y bajar escaleras.» Nuestras noticias coinciden con las de El Imparcial.

Huelga de factores.

Ayer, despues de la conferencia de los Sres. Moret y Bañer, los huelguistas volvieron a conferenciar entre sí, decidiendo volver hoy a los trabajos, como así lo han hecho. En bastantes puntos ya ayer se encargó de los servicios el antiguo personal. Los maquinistas del Norte Una comision de maquinistas del ferrocarril del Norte conferencio ayer con el ministro de Fomento para regarle que interponga su influencia cerca de la Compania de aquel camino de hierro, a fin de que tenga rápido y satisfactorio término el conflicto producido por la separacion de algunos compañeros suyos que están afiliados a la sociedad denominada «La Esperanza.»

Los silvelistas y las elecciones Por no haberse aceptado la coalicion, y por otras causas, dice El Tiempo que sus amigos no presentarán candidatos en Madrid, pero que ayudarán a los monárquicos.

La Cruz Roja.

En el tren correo llegó ayer tarde a Málaga, procedente de Madrid, la comision de La Cruz Roja, presidida por el marqués de Casa Pacheco. En la estacion esperaban la Asocacion del mismo instituto de Málaga, presidida por el señor conde de Parset y comisiones de corporaciones, sociedades y un numeroso publico. Desde la estacion hasta el hotel de Roma, donde se hospeda la citada comision, fué acompañada por numeroso publico y mas de 80 carruajes de particulares.

Quarella por injuria.

Hoy ha quedado presentada en el juzgado de instruccion del Hospicio por el procurador D. Eustaquio Manuel Mejía, a nombre del último ministro de la Gobernacion y bajo la direccion del distinguido letrado D. Santos Ibanez, quarella por injurias y calumnias, contra el autor de la publicacion titulada Figuras y Figueras.

Movimiento de tropas

En Valencia. En Valencia se ha recibido orden telegráfica disponiendo la salida del regimiento de Mallorca que estaba para marchar a Melilla. Dicho regimiento ha salido con direccion a Málaga, haciéndosele una entusiasta despedida. En Cádiz. En esta capital se ha recibido orden de preparar alojamiento para un regimiento de infanteria que llegará en breve. Créase que el crucero Navarra, que está listo para zarpar, conducirá a Melilla el día 9 un batallon de infanteria de marina. En Ferrol. El transporte de guerra Lejazzi, fundeado en el puerto de Ferrol, está cargando material de guerra para conducir a Melilla. Según dice un telegrama que publica un periódico de la mañana, el ministro de Marina ha dado orden para que del arsenal se entreguen todas las municiones Armstrong; espoletas y estopines de 8 y 75 milímetros; 6.000 kilogramos de pólvora densa de 25 milímetros; 1.000 granadas ordinarias y de segmento de 12 centímetros, modelo 93; 500 cargas completas con balas y granadas de acero; 3.000 cargas con granadas ordinarias para cañon de 75 milímetros, y 1.000 cargas completas de granadas ordinarias para cañon de 42 milímetros.

Por el Ministerio de la Guerra se han dictado las oportunas órdenes para que de cada uno de los cuerpos 3.°, 5.°, 6.° y 7.° se asiga un regimiento con direccion a Córdoba, donde esperará órdenes de marcha a Melilla ó a donde convenga.

Trabajo fino.

Paris 7.—Le Matin de hoy publica una conversacion con un personaje politico francés, en la cual éste declara que Francia se halla directamente interesada en el pronto éxito de las armas españolas en Melilla y que nadie puede negar la profunda simpatia que nuestra nacion profesa hacia el gobierno de la Reina Regente que conduce a España por el camino de las reformas y prosperidad. Añala que la República francesa no quiere tener en España en las actuales circunstancias ninguna solidaridad con los agitadores y revolucionarios.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

(DE LA AGENCIA FABRA). Anuncios de crisis. Londres 6.—El corresponsal de El Times en Roma telegrafía a su periódico la creencia de que es inminente una crisis ministerial, en vista de que la Cámara de Diputados no aprobará, seguramente, el sistema financiero del presidente del Consejo de ministros, Sr. Giolitti. Cornelius Hertz. Paris 6.—El informe emitido por el doctor Brouardel, como consecuencia del examen del procesado Hertz, hace constar ser posible su traslacion para que comparezca ante el Tribunal de Bowstreet. Huelga terminada. Lens 6.—Ha terminado la huelga por completo, habiéndose reanudado en la mañana de hoy el trabajo en toda la cuenca minera del Paso de Calais. Huelga agravada. Marsella 6.—Se ha agravado la situacion de la huelga de los empleados de tranvias. Los huelguistas han proseguido impidiendo la circulacion y derribando los coches: uno de éstos ha sido destruido é incendiado. La policia es impotente para restablecer la tranquilidad: dos agentes han resultado con contusiones. Un suicidio. Hannover 6.—El comandante Mierick, sentenciado en el proceso seguido por juego, se ha suicidado, ahorcándose en la prision.—Fabra. El conde de Macedo. Lisboa 6.—El conde de Macedo, ministro plenipotenciario de Portugal en Roma, ha sido acreditado con la misma categoria cerca de S. M. la Reina Regente de España, en reemplazo del señor conde de San Miguel. Una instancia. Roma 6.—El Consejo municipal (Ayuntamiento) de Siracusa (Isla de Sicilia), ha acordado dirigir una instancia al gobierno para que designe dicho puerto como fondeadero de la escuadra alemana, en caso de serle a ésta necesario tener un lugar de reunion en el Mediterráneo. El Emperador Guillermo. Berlin 7.—El Emperador Guillermo ha salido para Biehanhausen (Wurtemberg). Un orificio. Londres 7.—El corresponsal militar del Times en Berlin, en la critica que hace de las últimas maniobras del ejército alemán en Alsacia, dice que a los movimientos de la artilleria faltaron la rapidez necesaria. Añade que en determinados momentos las baterias se encontraron a merced de sus adversarios, y que las unidades técnicas ocupaban por lo general un frente demasiado extendido para el efectivo con que cuentan.

Nuevo cónsul. Santo Domingo 6.—Ha llegado el nuevo cónsul de España, Sr. Rubio, quien se ha encargado de la proteccion de los súbditos franceses.—Fabra.

NOTICIAS DE VIGO La cobranza de cédulas.—Quejas del publico.—Una exposicion de la Cámara de Comercio.—Rusos, franceses é ingleses.—Una gira.—Asunto del dia. Sr. Director de EL CORREO. Vigo 1.º de Noviembre. La agencia arrendataria de cédulas personales viene cometiendo un sin número de abusos en la cobranza del impuesto. Hace mangas y cepillos de las disposiciones vigentes sobre la materia. En vez de consultar los catastros de la riqueza territorial y subsidio industrial y los datos del anterior reparto, utilizando además las hojas declaratorias y sigiladas, en suma, los trámites de la ley, el arrendatario ha confeccionado aquí un padron á su gusto y antojo. Son muchísimos los contribuyentes que se quejan de que no se les han recogido las hojas declaratorias. Así está resultando en Vigo la cobranza de cédulas personales. A los jornaleros se les asignan cédulas de las clases 9.ª y 8.ª; á modestos industriales, sin más rentas que un oficio, se les obliga á tomarlas de 15 y 30 pesetas, por el hecho de tener sus establecimientos en calles más ó menos céntricas. A todos se aplica caprichosamente la base del inquilinato, sin tener para nada en cuenta, entre otras disposiciones aclaratorias, la real orden de 12 de Julio último, en la que se define cuanto hace referencia á tal extremo. En resumen: tantos y tan repetidos son los abusos realizados en Vigo y en los Ayuntamientos del distrito, que el clamoreo es general. No se trata de un pretexto más ó menos especioso para resistirse al pago de los tributos. En manera alguna. Es sencillamente oponerse á las arbitrariedades de una agencia particular, que extrema, con perjuicio del contribuyente, la idea del Inco. Tamaño estado de cosas ha motivado una exposicion que la Cámara de Comercio dirige al Sr. Gamazo pidiéndole que anule semejante padron de cédulas y que se haga aquí otro con arreglo á la ley. Una comision de la Cámara de Comercio ha visitado la otra tarde al diputado don Angel Urzaiz, para entregarle esa exposicion y que la remita al señor ministro de Hacienda. El Sr. Urzaiz ha conversado largamente con los señores de la Cámara de Comercio acerca de importantes cuestiones económicas y financieras de actualidad. El otro dia ha dado un paseo por la bahia de Vigo el ex-ministro liberal Sr. Montero Rios. La expedicion se hizo en el vaporcito de recreo Riolera, y le acompañaron el gobernador civil Sr. Dieffobruno, el senador Sr. Riestra, el diputado Sr. Federico, el jefe de los Thersleyes viqueños D. Eduardo Iglesias y otras conocidas personas de esta poblacion. Los expedicionarios almorzaron en la cubierta del barco, fundeado frente al lazareto de San Simon, donde no han podido entrar por consideraciones sanitarias. El Sr. Montero Rios debe estar ya de regreso en Madrid cuando se publique esta carta. Sigue anclada en este puerto la fragata

rusa General Amiral, cuyo comandante obsequió dias anteriores con un banquete al representante de Francia, que á su vez ha devuelto el obsequio al jefe ruso. Se espera para dentro de breve plazo la escuadra inglesa del Canal, que permanecerá un par de meses en las rias de Villagarcía y Vigo. La cuestion de Melilla preocupa aquí á la opinion pública, como en todas partes. Los periódicos locales mantienen vivo el interés de las gentes, publicando á diario, además del número, suplementos telegráficos. La última victoria de nuestras tropas ha causado excelente efecto en el espíritu publico. En Ferrol se están disponiendo algunos barcos, y parte de la garnicion de Galicia, los regimientos de Zamora, Luzon y Murcia, creen recibir de un momento á otro orden de emprender viaje.—Vifredo. Nota. Contra nuestros deseos, no hemos podido publicar hasta hoy esta carta de Vigo, á causa de la abundancia de original.

La insurreccion del Brasil. Washington 6.—El ministro del Brasil en esta capital ha declarado que los buques comprados por su gobierno, saldrán el día 15 del actual bajo bandera brasileña. La muerte de un compositor. San Petersburgo 6.—Ha fallecido el célebre compositor ruso Tchaikowsky.

Teatro Real. La direccion artistica de este régio coliseo está dando pruebas de su incansable actividad para complacer á sus abonados y al publico en general. Mañana, para el turno segundo, ha preparado la primera representacion de la ópera nueva en Madrid del célebre Beethoven, Fidelio, estando su interpretacion á cargo de las señoras Arkel y Hugot y del aplaudido tenor De Marchi y los Sres. Navarrini y Mariani. El jueves la muy aplaudida ópera de Puccini, Manon. Mañana llegará á esta corte la señora Gargano, tan aplaudida de nuestro publico, y en breve hará su debut.

La (Gaceta.) La de hoy contiene las disposiciones siguientes: Registro internacional de marcas de fábrica. Arreglo relativo al registro internacional de marcas de fábrica ó de comercio celebrado entre España, Bélgica, Francia, Guatemala, Italia, Países Bajos, Portugal, Suiza y Túnez, firmado en Madrid el 14 de Abril de 1891. Certificados de origen. Arreglo celebrado en Madrid el 14 de Abril de 1891 entre España, el Brasil, Francia, Gran Bretaña, Guatemala, Portugal, Suiza y Túnez, con objeto de reprimir los falsos certificados de origen de mercancías. Oficina internacional. Protocolo relativo á la dotacion de la oficina internacional de la union para la proteccion de la propiedad industrial, celebrada entre España, Bélgica, el Brasil, Estados Unidos de América, Francia, Gran Bretaña, Guatemala, Italia, Noruega, Países Bajos, Portugal, Suecia, Suiza y Túnez el 14 de Abril de 1891. Jubilaciones. Reales decretos de Ultramar jubilando á D. Eugenio Netter, dean de la Santa Iglesia Catedral de Manila, y á D. Valentin Melgar y Chicharro, jefe de Administracion de tercera clase. Dignidad de dean. Real decreto de Ultramar promoviendo á la dignidad de dean, primera silla post pontifical de la Santa Iglesia Metropolitana de Manila, al presbítero y doctor D. Silvino Lopez Tuñon, provisor y vicario general de la misma diócesis. Las precedencias de Portugal. Real orden de Gobernacion declarando limpias las precedencias de Portugal (Vizcaya).

CRÓNICA DE ESPÉCTACULOS. Apolo. Por la empresa de este teatro han sido escrituradas las primeras típicos cómicas, tan ventajosamente conocidas por el publico de Madrid, señoritas Alba (Leocadia é Irene), las que harán su presentacion en la presente semana. Moderno. Anoche se puso en escena en este teatro la comedia de Sardon, titulada Fernanda, en la cual la primera actriz, Virginia Reiter, interpretó con verdadero talento el difícil papel que se le habia señalado, secundándola con gran acierto la señora Gramática. El director de la compañía y primer actor, Sr. Emanuel, está confirmando el justo renombre de que goza. La compañía es digna, por su conjunto, del favor que el publico la dispensa. Anoche estaban ocupadas las butacas y palcos por distinguidas familias. Esta noche va El matrimonio de Figaro, una de las obras en que más se distingue la señora Reiter. Español. Concluidas las representaciones del Tenorio, se pondrá en escena la obra en tres actos, arreglada por el eminente actor don Manuel Catalina, titulada Por derecho de conquista. Principe Alfonso. El príncipe de Madrid ó los hijos del pueblo, es el melodrama nuevo que anuncia la em-

presa de este teatro para estrenar el sábado de la semana actual.

AL MENUDEO.

La filoxera. El informe del ingeniero agrónomo de la provincia de Cádiz, Sr. Lizaur, que de orden del gobernador civil ha sido comunicado al presidente de la Cámara de Comercio de Jerez, se manifiesta que del examen de las cepas que dicha corporacion remitió con tal fin á Cádiz, procedentes de viñedos de los términos de Prado del Rey y Villamartin, resulta comprobada la existencia de la plaga filoxérica, en las viñas de los términos citados. En Prado del Rey, no solo denuncia la existencia de tan temible plaga los signos exteriores de las cepas, sino que con auxilio del microscopio, se han encontrado en las mismas un ejemplar de insecto, bajo la forma Rabicicola y en completo estado de vitalidad. La aparicion de la filoxera entraña suma gravedad para la riqueza de aquella provincia.

El verdugo.

El ejecutor de la justicia de esta Audiencia, Francisco Ruiz Castellanos, que hace una semana próximamente fué agredido de arma blanca por otro sugeto, ingresó ayer en el hospital de la Princesa para ser curado de una herida en el hipocóndrio que le produjo un tiro de pistola disparado por Joaquin Bartolés. Este sugeto tiene su domicilio en la calle de Hernán, núm. 8, casa que administra el verdugo. La agresion obedeció á que el inquilino se negaba á pagar el alquiler. El estado de Ruiz Castellanos es bastante grave.

El Sr. Prieto. Ayer tarde ingresó en la Cárcel-Modelo el director de El Ideal, D. Emilio Prieto.

Nuevo periódico. Bajo la direccion de D. Isaac Laredo, se ha empezado á publicar en Tanager un nuevo diario español titulado La Crónica. El Concilio de Sevilla. El Concilio provincial de Sevilla, despues de celebrar ayer solemne misa con procesion claustral, se dividió en cinco secciones para discutir los temas que ha votado la Asamblea general. Cuando iba á ser trasladado desde el penal de Ceuta á otro de la Peninsula, ha fallecido en aquella poblacion el escritor don Ramigio Vega Armentero.

Incendio. En San Lorenzo (Soria) un violento incendio ha destruido las fabricas de harinas y de aserrar maderas, de los Sres. Garcia hermanos. Parece que el fuego ha sido casual, contribuyendo á su extincion todo el vecindario, no teniendo que lamentar, afortunadamente, desgracias personales.

El Dr. Andet puede curar á tu amigo.

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE. (DE LA AGENCIA FABRA). La crisis. Viena 7.—Ha regresado á esta capital el Emperador Francisco José. Se cree que el gabinete Windischgratz quedará constituido el jueves próximo. Los tres ochos. Londres 7.—El Sr. Gladstone se opuso á que se discutiera en la Cámara de los Comunes el proyecto socialista de organizacion del trabajo conocido con el nombre de proyecto de los tres ochos. En opinion del Sr. Gladstone, el proyecto en cuestion tiene un carácter meramente especulativo, y no conduciría á otra cosa que á perder inútilmente el tiempo la Cámara. Por esta razon se opone á que sea tomado en consideracion y discutido. Los huelguistas. Marsella 7.—El servicio de tranvias continúa haciéndose con grandísima irregularidad á consecuencia de la huelga. El número de huelguistas es algo más numeroso; pero hasta ahora no han ocurrido desórdenes. Las autoridades han adoptado toda clase de precauciones.—Fabra. Los fusiles Maüser. Nueva York 7.—El Herald publica un telegrama de Buenos Aires diciendo que el gobierno argentino vendió al de España 10.000 fusiles Maüser para las tropas de Melilla. Según nuestras noticias, el hecho, tal como aparece en el anterior telegrama, es inexacto. La fabrica alemana á la que España hizo el pedido, estaba construyendo fusiles por cuenta de la Republica Argentina. En vista de la urgencia que tenia el gobierno español, la fabrica pidió autorizacion á Buenos Aires para entregar los fusiles á nuestro gobierno, á lo cual el argentino accedió de muy buen grado.—(Nota de la Agencia).—Fabra. Trabajos en el arsenal del Ferrol. Director CORREO. El Ferrol 7 (10 mañana). Se han hecho las pruebas del Fernandez Pinzon, habiendo dado magníficos resultados. Con tiro forzado su andar fué de 16 millas y siete décimas. Este buque quedará completamente listo y en disposicion de prestar servicio dentro de tres ó cuatro dias, é inmediatamente irá á relevar al torpedero Temerario, que volverá á incorporarse á la escuadra. El Infanta Maria Teresa está fundeado dentro de la dársena grande, esperando las torres blindadas y los cañones de 45 milímetros, que llegarán en breve. El Leyapi continúa esperando la carga de pertrechos que debe conducir á Cádiz; para ganar tiempo, y mientras se le prepara la carga, teniendo en cuenta que hace más de un año que no limpia sus fondos, entró en dique. El ministro ha preguntado telegráfi-

mente si se podia disponer en un momento dado de la bateria Duque de Tetuan y monitor Puigcerdá. La primera está completamente inútil; el segundo tendrá que cambiar su artilleria. Contestado así por la primera autoridad del departamento, ordenó el ministro que sin pérdida de tiempo se haga el presupuesto de todo lo que necesita el Puigcerdá para poder prestar servicio. Se prepara la fragata Concepcion.—R. Movimiento de barcos. Director CORREO. Málaga 7 (8 mañana). Hoy á las ocho sala para Algeciras el crucero Alfonso XII.—Torre. Partes del «Venadito». El comandante del crucero Conde de Venadito al ministro de Marina: Melilla-Alboran 6 (8 mañana).—Han llegado el Rabat, el Zurbaran y el Sevilla. El crucero Isla de Cuba sale esta tarde para Alboran, llevando varios telegramas por interrupcion del cable; despues seguirá para Alhucemas y esperará en el Peñon la llegada del Sevilla, siguiendo luego para Málaga, donde necesita tomar cien toneladas de carbon. Durante la noche los moros han hecho fuego contra el buque, que ha sido contestado con buenos resultados. No hay novedad en la plaza, en los fuertes y en los buques. Euskal-Jai. Ya que no ha podido verificarse esta tarde, por causa de la lluvia, el partido anunciado en Fiesta Alegre, nos hemos entretenido en Euskal-Jai, viendo jugar á los petits pelotaris Zalacain y Chiquito de Berástegi contra los hermanos Garro. El partido no fué muy interesante, porque los colorados—Zalacain y Berástegi—dominaron á sus contrarios en 33 tantos. Zalacain ha estado jugando muy bien. El fronton estaba muy concurrido. Mañana se verificará en este fronton el partido cuarto de abono, en el que tomarán parte, á peticion suya y de varios aficionados, los mismos pelotaris que en el verificado el sábado último, Balogui y Zardobe de Abando, contra Elícegui y Naparrote. Alarma injustificada. Por efecto de la noticia dada por El Herald de anoche, fijando en cinco millones de pesetas las pérdidas sufridas por la tabacalera en la catástrofe de Santander, ha habido hoy alguna alarma en Bolsa en el corro de acciones de tabacos. Estas han bajado dentro de la hora oficial siete enteros y despues se han hecho operaciones con dos y tres enteros de diferencia. Afortunadamente con datos fidedignos se ha podido comprobar que hay gran exageracion en lo anunciado por El Herald y que las pérdidas no llegan ni con mucho á 800.000 pesetas, de las cuales hay alguna parte asegurada.

El colegio de médicos. En la reunion celebrada anoche por la junta general del colegio de médicos de Madrid, quedaron aprobados los estatutos despues de una larga discusion en la que intervinieron varios oradores. Mañana miércoles volverá á reunirse la junta para continuar discutiendo el proyecto de reglamento de dicha sociedad. D. Alfonso Gonzalez. Bastante restablecido en su salud, ha llegado á San Sebastian el Sr. D. Alfonso Gonzalez, acompañado de su esposa. Conferencia. En El Fomento de las Artes dió anteanoche una interesante conferencia acerca de «La anemia en el bello sexo, sus causas y tratamiento higiénico», el distinguido médico higienista Dr. Corral y Mairá. El orador fué aplaudidísimo. Buques franceses en Orán. Ayer fondearon en el puerto de Orán tres acorazados franceses. En Carayaca y Montilla han sido detenidos por la Guardia civil varios individuos que desde hace tiempo se manifestaban hostiles al agente ejecutivo de Consumos. Eleccion parcial. Logroño 7.—Verificada la eleccion de un diputado provincial por Haro, han obtenido: D. Leonardo Echevarría, adicto, 1.908 votos; D. José Salavia, republicano, 130. Calle de Valero. El Ayuntamiento de Valencia ha acordado cambiar el nombre de la calle de la Nave, donde nació y vive la familia del distinguido oficial de Administracion militar Sr. Valero, muerto en Melilla. La calle llevará en lo sucesivo el nombre del desgraciado militar. Tambien acordó el Ayuntamiento colocar una lápida conmemorativa en la casa. La Junta del censo. La ponencia de consultas de la Junta central del censo se reunió ayer tarde para el despacho de varios asuntos de escaso interés y de uno de verdadera urgencia. Consiste éste en que en Valladolid se ha formado el censo, por ignorancia ó por malicia, que esto no se sabe, confundiendo y mezclando á los electores todos de la capital, en vez de hacerlo clasificándolos por distritos, como es de rigor y de ley para las elecciones municipales. El dictamen de la ponencia ha sido que se rehaga el censo en la forma apreciada, con arreglo al decreto de adaptation. La Sociedad Protectora de los Niños se ha ofrecido á adoptar los niños huérfanos y desamparados á consecuencia de la catástrofe de Santander. El Sr. Puigerver ha comunicado dicho ofrecimiento al Sr. Gamazo para que lo haga presente á las autoridades de Santander. El Dr. Andet puede curar á tu amigo.

Las pérdidas materiales ascienden á bastantes miles de pesetas.

El Dr. Andet puede curar á tu amigo.

Los fusiles Matsser.

Por telegramas oficiales se sabe que el crucero Reina Mercedes está terminando la carga de cartuchería, y que el jueves zarpará del puerto de Bremen.

Noticias de Melilla.

En el ministerio de la Guerra se han recibido varios telegramas de Melilla en los que, entre otros detalles de campaña, se da noticia de los trabajos de instalación de los barracones y del desembarque de material de guerra.

También se dice en ellos que los fuertes exteriores continúan haciendo fuego lento de cañón.

La partida filibustera.

Hoy se ha recibido un telegrama del gobernador general de Cuba, ampliando los detalles de la batida dada por fuerzas de la Guardia civil y voluntarios de Santa Clara a la partida Insubrección.

La indicada fuerza cogió a los enemigos 37 caballos, gran número de armas, pertrechos de guerra y algunos prisioneros, causando, además, varios muertos.

El general Sr. Calleja manifestó al ministro que hombres políticos importantes antillanos se le han ofrecido.

Hé aquí el texto del telegrama:

Habana 6.—(Recibido el 7).—El gobernador general al ministro de Ultramar:

De encuentro ayer con partida, no hay más detalles, efecto temporal y agusa, que haber recogido dos muertos, cinco prisioneros y 39 caballos.

Hoy se capturó un individuo de la partida y se presentó otro.

Continúa persecución de los dispersos. Sigue tranquilidad resto país.

Todos partidos ofrecen apoyo gobierno. Opinión niega trascendencia suceso.—Calleja.

La dinamita del «Machichaco»

En El Noticiero Sevillano, recibido hoy en Madrid, leemos lo siguiente:

«Los Sres. Ibarra y Compañía, armadores del vapor Machichaco, recibieron anoche el siguiente telegrama, que nos exhibieron en nuestra redacción del consignorario en Bilbao de dicho vapor:»

Bilbao 5 (30 tarde).—El gobernador de ésta, telegrafiará a los centros oficiales que la dinamita que conducía el vapor Machichaco había embarcado con su autorización.

Mañana remitirá el certificado de la aduana.—Bergé»

Hemos visto en periódicos mercantiles de Bilbao el detalle de la carga que conducía el Machichaco, resultando que aparecía la totalidad de la carga de la dinamita para Santander, Sevilla y Cartagena, no siendo exacto que se ocultara dicha carga por la casa consignataria.

También consta en los registros de la Aduana de Bilbao, y certificados que se nos han exhibido, la totalidad de dicha carga, afirmando los consignatarios que no se ha pretendido conducirla fraudulentamente.

La version de Santander.

Director CORREO. Santander 7 (9 mañana.)

Aun cuando los tripulantes lo negaban, las autoridades han comprobado la existencia de gran número de cajas de dinamita que quedan todavía en la proa del Cabo Machichaco.

Las autoridades de marina han tomado en seguida toda clase de precauciones a fin de evitar una nueva catástrofe.—Mascos.

Las reformas de Cuba

Habana (sin fecha).—El presidente de la Diputación al ministro de Ultramar: Diputación provincial Habana, sesión inaugural, acordó felicitar V. E. espíritu proyecto reformas administración civil. Grato comunicarlo.—Presidente, Valle.

Noticias de Ceuta

De Ceuta telegrafía el ayudante de marina que ayer a las cuatro de la tarde ha fondeado en aquel puerto el torpedero Habana.

Los heridos del «San Agustín»

Director CORREO. Cádiz 6 (2 30 tarde, recibido a las cinco de la tarde de hoy).

Los heridos llegados por el vapor San Agustín son del regimiento de Pavía: Antonio Ojeda, herido en el brazo, Juan Gilron, brazo; Juan Martín, mano. Batallón Disciplinario: Miguel Filla, pierna derecha, grave; José Gomez Lopez, región clavicular, grave; Francisco Odrío, antebrazo, grave.

Regimiento Africa: Juan Soto, articulación de la rodilla, grave. Artillería montada: Francisco Lozano, grave.

Cazadores de Cuba: Antonio Jimenez, brazo y mano derecha. Tan pronto llegaron fueron curados por los médicos militares y asistidos por individuos de la Cruz Roja.—Mencheta.

Los representantes de las Antillas

Se han reunido esta tarde en el Congreso los Sres. Rodríguez San Pedro, Herrera, Sanchez (D. Patricio), Serrano Díez, Suarez Valdés, Sanchiz, Bellamar, Vilavendrell, Carvajal, Crespo Quintana y no sabemos si algún otro.

Se acordó, despues de alguna deliberación, que una comisión de los Sres. Rodríguez San Pedro, Bellamar y Vilavendrell, viera al Sr. Sagasta para ofrecer al gobierno su apoyo, como protesta contra la partida levantada en Santa Clara.

También se han reunido esta tarde los diputados de Puerto Rico, quienes por unanimidad acordaron rogar al ministro de Ultramar que sin alterar el servicio de vapores correos establecido para Cuba y

Puerto Rico, se restablezca la expedición que salía de Santander los días 20 de cada mes.

Los obligacionistas de Osuna.

Se ha aplazado para el día 21 la vista del pleito de los obligacionistas de Osuna, asunto de que estos días se ocupan bastante varios periódicos.

Los empleados de Correos.

En carta dirigida al señor director general de Comunicaciones por el personal de Correos de Málaga, expresan estos el deseo de ceder un día de sus respectivos haberes con destino a los gastos que originen las operaciones contra las kabilas de Melilla.

El señor director ha dado las gracias en su nombre y en el del gobierno a dichos funcionarios por su espontáneo donativo.

El juego en Buitrago.

A las tres de la madrugada de hoy ha sido sorprendida en Buitrago por la Guardia civil una partida de juego prohibido. Los puntos y la cantidad que había sobre el tapete han sido puestos a disposición del juzgado de instrucción de Torrelaguna.

Robo sacrilego.

La noche pasada fué robada la iglesia del pueblo de Valdemoro. Se ignoran los efectos sustraídos.

Para cometer el delito los ladrones fracturaron las puertas del templo. La Sociedad del Iris de la Habana ha girado 10.000 pesetas al señor ministro de Ultramar, con destino a las víctimas de Santander.

Se espera de un día a otro el regimiento de la Constitución, procedente de Navarra, con dirección a Córdoba.

Ha llegado hoy a Madrid el diputado a Cortes por Sevilla, D. Eduardo Ibarra.

Niños de Santander.

El ministro de la Gobernación ha dado las gracias al presidente de la Sociedad protectora de los niños, por haber ofrecido esta Sociedad recoger a los niños huérfanos, desamparados por la catástrofe de Santander.

Melilla-Alborán 1.º (9 15 m.) Han llegado los vapores Rabat y Zarbarán con artillería.

Buen regalo.

Esta mañana ha aparecido en la puerta del Sr. Cánovas un niño recién nacido, en vuelto en una sábana y en un colchoncito. Créese que el envoltorio se habrá echado desde la calle, por medio de alguna cuerda.

El Ayuntamiento de Chiclana.

Este Ayuntamiento ha tomado los patrióticos acuerdos de conceder pensión vitalicia de una peseta diaria a los padres de los soldados que sucumban en acción de guerra y sean naturales de aquella población; de auxilium con cuanto sea necesario hasta su completa curación a los heridos, y de reservar a los inútiles todos los destinos del Municipio.

Diputación de Castellón.

Esta Diputación ha acordado conceder pensión vitalicia de tres reales diarios a los hijos de la provincia que se inscribieron para el trabajo en la campaña de Melilla; felicitar al gobierno, a los generales y al ejército por la defensa de la patria, y dar el pésame a la viuda e hijo del general Margallo.

Llamamiento a las filas.

Todos los soldados reservados de los reemplazos del 83, 89 y 90, pertenecientes a la primera reserva activa que han servido tres años con las armas en la mano y pertenecen al regimiento de reserva de Madrid núm. 72, deben presentarse en Jefe desde mañana 8 hasta el día 14, en que termina el plazo.

Consumos—Alza.

Ayer tuvo la renta un alza de 34.491 pesetas con 30 céntimos.

Hundimiento.

Esta mañana, a las ocho, se hundió un cielo raso de la casa núm. 3 de la calle del Labrador, habitación de D. Camilo Larrea, sin que haya que lamentar desgracia alguna, afortunadamente.

Muerte repentina.

A la una y media de la tarde, Serafín Pereira Fernandez, de veintinueve años, soltero, pausado, al hacer hoy en la casa número 119 de la calle de Alcalá el reparto de pan, falleció repentinamente en la escalera de la citada casa.

El Banco de la Habana y los gastos por Melilla.

Habana 6.—(Recibido el 7).—El gobernador del Banco al ministro de Ultramar: «Consejo acordó poner disposición gobierno 5.000 pesos suscripción nacional Melilla, dado orden cable para entregar a V. E. cantidad.—Puga.»

Los telegrafistas de Santander

Es inmenso en estos momentos el trabajo que pesa sobre el centro telegráfico de Santander.

El personal de transmisión se encuentra agobiado y carece totalmente de descanso por la gran aglomeración de despachos, que se cuentan por millares, y los cuales, además, no es dable transmitir ni recibir con la celeridad deseada, porque a los efectos del siniestro, que dificulta la comunicación, se une el fuerte viento que reina y la constante lluvia para mayor entorpecimiento de los trabajos de reparación en la línea.

No menos rendido se halla el personal subalterno, que desde el día de la catástrofe no ha tenido un instante de descanso tampoco, sin que baste a cubrir el servicio el que los carteros se hayan encargado del reparto de telegramas.

La dirección general ha procedido con toda urgencia al aumento de personal.

El regimiento de Mallorca.

Director CORREO. Valencia 7 (10 30 mañana.)

En tren especial ha salido de esta ciudad el regimiento de Mallorca.

Desde el amanecer, miles de personas se habían reunido en los alrededores del cuartel donde se alojaba la tropa.

Al salir ésta a la calle recibió una entusiasta ovación, que se repitió en todas las calles por donde pasó el regimiento.

La estación del ferrocarril estaba también llena de gente que vitoreó a los soldados.

Concurrieron a despedir a éstos las autoridades civiles y militares y la oficialidad franca de servicio.

El Ayuntamiento obsequió a la tropa con cigarrillos, colocando además corbatas en las banderas.

Cuando salió el tren se reprodujo la ovación, dándose muchos vivas a España y al ejército.—Mencheta.

SANTANDER

El Sr. Gamazo en el Hospital.

Director CORREO. Santander 6 (12 15 tarde).—Urgente.—(Recibido el 7 a las 11 50 mañana.)

A las nueve de la mañana ha visitado el Hospital el Sr. Gamazo, acompañado de las autoridades.

El ministro recorrió todas las salas, que están llenas de heridos, ofreciendo terrible aspecto.

Los médicos no cesan de amputar a los heridos los miembros mutilados.

Es imposible resistir la atmósfera que se respira dentro de las salas, procurándose esto a los médicos que se afanan por dar ventilación.

En la puerta del Hospital se agolpan centenares de personas ansiosas de entrar para ver a los individuos de su familia que están heridos.

El alcalde, Sr. Lavin, está mejor de sus heridas.—Mencheta.

Otras noticias.—El marqués de Comillas.

Director CORREO. Santander 6 (12 t.)

Presiden el Sr. Gamazo y el general Palacios el entierro de un guardia civil.

El marqués de Comillas ha facilitado recursos.

El Vístico cruza constantemente las calles.

De ayer a hoy han muerto 14 heridos de los del hospital.

Inexactas listas de muertos y heridos publicadas hasta ahora.

Han llegado antisépticos en abundancia.—Mencheta.

MELILLA

Desde Málaga

Director CORREO. Málaga 7 (10 30 mañana.)

En la imposibilidad de telegrafiar desde Melilla, he venido a Málaga en el vapor Africa.

Ayer hubo tranquilidad en la plaza. Por la noche los moros hostilizaron, acercándose al campo y haciendo bastantes disparos.

Anteanoche llegaron los proyectiles a la plaza del Aljibe.

El teniente de ingenieros D. Alfonso Gomez telegrafaba por medio de faroles con Cabrerizas Altas.

Desde el palomar tuvo que retirarse en vista de que los moros intentaban hacer blanco, apuntado a las linternas.

Disparáronse cañonazos huyendo los moros.

A las once de la mañana, junto a los almacenes de la Administración de la aduana, incendióse la tienda de un judío, que contenía grandes cantidades de petróleo y de alcohol.

Los ingenieros, mandados por el teniente D. Fernando Martínez, acudieron con una bomba, trabajando denodadamente en la extinción del fuego.

Resultó herido un tirador Matsser del Disciplinario, llamado Orchilla Capdevilla, que ha sido propuesto para una recompensa.

Se ha conseguido salvar 32 cajas de petróleo.

Gracias a la prontitud con que acudieron los auxilios y al arrojo de los ingenieros, no ocurrió una catástrofe.—Mencheta.

Llegada del vapor «Africa»

Heridos.—Cuatro días en calma.—Las operaciones de hoy.

Director CORREO. Málaga 7 (2 10 tarde).—(Recibido siete menos veinte.)

Llegó el vapor Africa conduciendo siete oficiales enfermos y al capitán de Borbon Sr. Lopez, herido leve.

También trae correspondencia particular y oficial.

En Melilla, despues de cuatro días sin combate, salvo cañones de los fuertes sin consecuencias, hoy se habrá llevado gran convoy a Rostrogordo y Cabrerizas Altas. Según referencia de los viajeros, espérase haya combate.

Las tropas estaban anoche preparadas para realizar dicha operación.—Torre.

Fuerzas del crucero «Gerona»

Director CORREO. Málaga 7 (1 15 tarde).—Recibido a las siete.—Urgente.

El convoy que habrá salido hoy de la plaza de Melilla para aprovisionar los fuertes va protegido por la brigada del general Ortega, formada por los regimientos de Extremadura y Borbon, y el batallón cazadores de Tarifa, a más del regimiento de dragones de Santiago.

Mañana saldrá de este puerto con dirección a Melilla la fragata Gerona, conduciendo dos baterías de montaña.—Mencheta.

BALANCE DEL DIA

Como si las desgracias que afligen a España fuesen insignificantes, todavía hay gente sin patriotismo ni conciencia que, por lucro o por pasiones políticas se complacen en abultarlas, esparciendo una porción de noticias, solo inspiradas en el más negro pesimismo.

Hay quien, como si la hubiera visto, asegure que existe la arrogante nota del Sultan, de que ayer hablamos, nota de la que se supone se ha dado traslado a varios gobiernos extranjeros.

Paes bien; repetimos una vez más que estos rumores carecen en absoluto de fundamento; que no existe semejante nota, y que a estas horas se ignora el paradero del Sultan.

En cuanto a la partida de Cuba, el mismo sitio en que ha aparecido, hacia calcular desde luego, que sería pronto batida.

Pero han aprovechado esta ocasión por los cabellos los adversarios del Sr. Maura, para recargar el cuadro con todo género de tintas sombrías, dando al suceso una importancia desproporcionada.

Por el último parte del gobernador general que por separado publicamos, se ve que de la partida solo quedan restos, y que en la Habana, según la opinión general, no se cree que prospere ni alcance ramificaciones.

El Sr. Sagasta ha sido hoy visitado, a más de varios ministros, por bastantes amigos particulares y políticos.

Los que días hace no le veían, y por las noticias alarmantes de algunos periódicos, tenían interés en verlo, se han quedado asombrados de la valentía con que mienten los sudaces.

La pequeña herida que el Sr. Sagasta tiene en la flexura del pié, no ofrece gravedad alguna, ocasionándole solo la molestia de no hacer, en algunos días, ejercicio. Pero el estado general es excelente, y todo hace creer que dentro de algunos días el Sr. Sagasta podrá apoyarse en el pié, sin inconveniente.

Se han dado las correspondientes órdenes para que de cada regimiento de los actuales se forme un batallón; debiéndose formar el segundo con los reservistas que se han llamado recientemente a las armas.

Los telegramas de los corresponsales de Málaga y Almería, anuncian toda una operación para hoy en Melilla con motivo de la salida de un convoy para Rostro Gordo y Cabrerizas.

A la hora de cerrar nuestra edición nada se sabe de esta operación por la interrupción del cable.

Pero es de creer que por Alborán se tengan noticias esta noche.

En la Bolsa han continuado hoy los efectos de la alarma de ayer, aunque menos intensos, juzgando por la reacción favorable de última hora.

La Bolsa

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 7 DE NOVIEMBRE 1893 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios

Table with 4 columns: Dia 6, Dia 7, Diferencia. Rows include 4 0/0 perpét. int. c., Id. fin mes, 4 0/0 perp. ext. c., Id. fin mes, 4 0/0 amortizable, Billetes Cuba 1886, Billetes Cuba 1890, Banco de España, Banco Hipotecario, Id. obligación, Id. cedulas 5 0/0, Id. cedulas 4 0/0, Compañía arrendataria de tabacos.

Cambios sobre el extranjero. PARIS..... (A la vista, 22 95 por 100, beneficio al papel A 8 dlv., 00 00 por 100, id. (A la vista, libra esterlina, 31 00 pesetas. LONDRES. (A 8 dlv., id., 00 00 (A 60 dlv., id., 00 00 (A 90 dlv., id., 00 00

Premio del oro: 19 00 por 100 Aspecto de la Bolsa

Los efectos de la agitación y falta de normalidad en la Bolsa de ayer, se han dejado sentir en la contratación de esta tarde.

La concurrencia ha sido numerosa, y ha abundado la oferta de papel.

Pero en medio del desequilibrio producido, y de que los cambios de los efectos públicos resultan en último término con la nueva baja de un entero, se han repetido las oscilaciones con frecuencia, lo que no se veía en la Bolsa de ayer, en que el descenso era sucesivo y constante.

Este nuevo aspecto parece revelar indicios de reacción favorable, contentándose al menos la baja, que sin fundamento bastante ha tomado en estos dos días proporciones alarmantes.

Por la consiguiente solidaridad de los intereses a la baja de la Deuda interior, ha sucedido hoy la del 4 por 100 exterior, que ha perdido cerca de uno y medio por ciento del cambio con que ayer cerró su cotización.

El curso de la contratación ha sido el siguiente: El 4 por 100 interior al contado cierra a 62 85, despues de cotizado de 63 por 100 a 62 85 y de nueve de 63 por 100 a 62 75, quedando en lo no publicado a 62 85.

A fin de mes en el intercambio de Bolsa a Bolsa se hicieron cambios desde 64 50 a 62 80; y en la hora oficial de contratación, desde 62 75 se elevó hasta 63 30, terminando a 63 por 100 y despues se indica en lo no publicado el cambio de 63 10.

La Deuda exterior quedó ayer a 74 40, pero hoy sus cambios han girado al contado desde 73 50 a 72 90, terminando a 73 por 100.

El 4 por 100 amortizable no se ha cotizado en partida. Los billetes de Cuba de 1886, que ayer quedaron a 105 40, se han hecho los cambios 103, 103 50 y 104 por 100.

Los de 1890, a 93 por 100 y 92 90. Tres enteros han perdido las acciones del Banco de España, pues no han tenido otro cambio que el de 374 por 100.

Las de tabacos, a 152 y 149 por 100. Los francos, con el beneficio de 22 95; y libras 31 pesetas una. La misma bonificación de cupones, 21 50 por 100.

Despues de la Bolsa. A las cinco y cuarto.—4 por 100 interior fin de mes, 63 45.

La contratación de la tarde parece presentar mejor aspecto.

Bolsa de Barcelona. Barcelona 7 (3 00 tarde).

Interior, 4 por 100, 62 40.—Exterior, 4 por 100, 72 75.—Amortizable, 4 por 100,

00 00.—Cuba, 1886, 101 62.—Cuba, 1890, 92 50.—Nortes, 26 45.—Colonial, 72 89.—Francia, 20 80.—Orense, 00 00.—Armsis.

París 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59 7/8 y 60 7/5. Despues se ha hecho a 60 1/8.

El oro en Buenos Aires. Buenos Aires 7.—Precio del oro en el día de ayer, 318.

Telegramas detenidos

Por no encontrarse a los destinatarios quedaron ayer sin entregar los siguientes:

Central.—Oviedo: Luciano Obysa, ministerio Gracia y Justicia (ausente)—Torrelavega: Luis García, Ferraz, 31.—Leon: Guasa t. Cuasta Santo Domingo, 11.—Bayona: Monasterio Union, 2.—Navalmoral: Aquil Gomez, Santa Bárbara, 5.—Toriñon: Trini Sanz, San Quintin, 8.—Barcelona: Trini Casero Robledo, Arenal, 3.—Iruya: José Gomez, Plaza Mostenses, 5. Bto.—Málaga: Augusto Paret, Ayala, 3. Noroeste.—Málaga: Juan Keller, Tator, 2.—Valencia Alcantaras: Miguel Soriano, cuartel del Conde Duque. Norte.—Torrelaguna: Cefarino Ballo, Palma, 21. Oeste.—Vergara: Dr. Urroñela, Angel, 3. Mediodía.—Torrelavega: Director ferrocarril. Rechazado.

CHARADA.

La primera en la barraja, prima dos un animal, un tres tercia agrada al niño y es el todo vegetal.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.)

Solución a la charada de ayer. DÉ CA DA.

Compañía de los ferro-carriles

de Puerto-Rico. (GARANTÍA DEL ESTADO.) Línea de 190 kilómetros.

Table with 2 columns: Ingresos del 22 al 28 de Octubre de 1893, Diferencia a favor de 1893, Total de los ingresos desde 1.º de Enero de 1893.

BANCO HISPANO-ALEMAN

Alcalá, 43, cuadruplicado. CAPITAL: PESETAS 10.000.000.

Intereses que se abonarán hasta nuevo aviso en las cuentas corrientes abiertas por este Banco: Para depósitos reembolsables a la vista 2 por 100 anual. Idem id. id., con ocho días de aviso, 2 1/2 por 100 anual. Madrid 1.º de Noviembre de 1893. Banco Hispano Aleman. R. M. Lobo. G. Vogel.

LA Mesa de Hornos

Comida del día 8 de Noviembre. Cubierto de 5 pesetas. Ostras. Paró a la reina. Pescadilla a la gaditana. Solomillo a la parisienne. Pollo a la Crapandina. Dulce y helado.

CULTOS Santo de mañana.—San Severo y sus tres hermanos mártires. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en Santa Maria, donde continúa la novena de Nuestra Señora de la Almodena; por la mañana habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Sanchez Romero, y por la tarde, a las cuatro, será orador el P. Sanchez Iglesias.

La Santa Escuela de María, establecida en la iglesia del Caballero de Gracia, celebra su ejercicio a las cuatro de la tarde, con sermón.

Novena de Animas. Signen celebrándose, y predicarán: En San Pascual, un P. Franciscano. En San Luis, el Sr. García. En San Marcos, el Sr. Castaño. En San Sebastián, el Sr. Belda. En San Martín, el Sr. García Cano. En Santa Teresa, el Sr. Gomez. En Santiago, el Sr. Vigier. En San Miguel, el Sr. Martínez. En la Iglesia Pontificia, el P. Pompilio. En el Olivar, el Sr. Meneses. En las Carboneras, el P. Juanmiquel. En San Pedro el Real, el Sr. Casanova.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA TEATRO REAL.—17 de abono.—T. 2.º.—A las 8 1/2.—Pádelo. ESPAÑOL.—11 de abono.—T. Impar.—A las 8 1/2.—Por derecho de conquista.—Mariquita. COMEDIA.—2.º serie.—A las 8 1/2.—Los locos.—La huída de hijos. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La bruja. MODERNO.—6.º de abono.—Turno par.—A las 8 1/2.—Otello. LARA.—2.º serie.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—Entre parientes.—A las 9 1/2.—Prueba de amor.—A las 10 1/2.—Gonzales y Gonzales.—A las 11 1/4.—Segundo acto de la misma. APOLO.—A las 8 1/2.—La república de Chamba.—A las 9 1/2.—El duo de La Africana.—A las 10 1/2.—La leyenda del monje.—A las 11 1/2.—Los descamisados. ROMA.—A las 8 1/2.—Los sangolotinos.—A las 9 1/2.—Relicaria morisca.—A

14. PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14. PRINCIPE, 14.

En terciopelos, bruselas y moquetas, en clases superiores, hay preciosos dibujos en estilos Orientales, Pompadour, Luis XV, Luis XVI y otros de gustos modernos en estilo francés é inglés y de gran novedad. Acaba de recibirse la coleccion de tapices

TERCIOPELOS PARA SALONES
TELEFONO 1.200

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS

Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores

BRUSELAS PARA SALONES
TELÉFONO 1.200

SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASA TLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico
Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:
El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7.—El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21, y haciendo antes la del Havre el 15.—El 30 de Cádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extension á los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos.
Las salidas de la Habana para New-York son los dias 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos dias.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo. El 20, directo para Coruña, Santander y Havre, y combinacion para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.—El 30, para Cádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.

LINEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones á Karachoe y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Yogyo y Yokohama.
Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes, á partir del 6 de Enero de 1893.—De Manila saldrán cada cuatro jueves, á partir del 26 de Enero de 1893.

LINEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

LINEA DE BUENOS-AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo
Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

LINEA DE MARRUECOS.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

SERVICIO DE TÁNGER

El vapor Joaquín del Piñal, sale de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para Manilla á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encomendará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes en Madrid, Agencia de la Compañía, Puerta del Sol, 13

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL

ODIO Y AMOR

por Charles Merouvel

VERSION CASTELLANA DE "EL COSMOS EDITORIAL"
Esta obra forma dos volúmenes de la escogida biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa y se halla de venta en la casa editorial, Cardenal Cisneros, 63 y 65, Madrid, teléfono 2 267, y en las principales librerías al precio de 5 pesetas en rústica y 6 pesetas encuadernada en tela, con una bonita plancha de estilo del Renacimiento.

ANUNCIANTES

LA EMPRESA ANUNCIADORA

Los Tiroleses

Se encarga de la insercion de los Anuncios, Reclamos, Noticias y Comunicaciones en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para nuestros clientes.

Pidanse tarifas, que se remitan á vuelta de correo. Se cobra por meses, presentando los comprobantes.

OFICINAS

Barrionuevo, 7 y 9, entr. Madrid

COLOCANDO

entre la suñeca izquierda el **Medio fabrico americano de Dink**, se cura, espalmado las intermitentes, tifoideas, tóxicas y curáticas. Cura asimismo la fiebre amarilla, aguiendo la insinuacion del prospecto y es necesario á cuantas personas se trasladan á América y Occasia. Remedio seguro. Véndese á 3 pesetas en todas las principales farmacias y droguerías.—Depósitos con descuento en los pedidos al por mayor, en Madrid, Compañía Libre-Universal, Preciados, 52, y Salsmanca, ferrocarril del Dr. Heredia, 24, que remite tambien á correo franco un solo Escudo, enviando su importe y el franquise para recibirlo certificado.

PUBLICIDAD UNIVERSAL

(CENTRO)

AGENCIA DE ANUNCIOS DE RICARDO STORR

Esta casa, que no tiene absolutamente nada que ver con ninguna otra de su clase, la más antigua y de antecedentes bien conocidos, sigue admitiendo los anuncios, sueltos y reclamos para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Se remiten tarifas de precio á quien las pida á las Oficinas, en Madrid, CALLE DE S. MIGUEL, 21, OPU. PRINCIPAL, IZQUIERDA. Teléfono número 505.

Oficina de modista.—Decora ir á las casas como costurera, bien para hacer ó arreglar vestidos ó coser ropa blanca. Darán razon: Galería de Robles, 8, pral.

Sin Copiar ni Recortar

CUBERNA LECHAUX
Este elegante medicamento, en el que se emplea el extracto de la planta de lechuga, cura asimismo la fiebre amarilla, aguiendo la insinuacion del prospecto y es necesario á cuantas personas se trasladan á América y Occasia. Remedio seguro. Véndese á 3 pesetas en todas las principales farmacias y droguerías.—Depósitos con descuento en los pedidos al por mayor, en Madrid, Compañía Libre-Universal, Preciados, 52, y Salsmanca, ferrocarril del Dr. Heredia, 24, que remite tambien á correo franco un solo Escudo, enviando su importe y el franquise para recibirlo certificado.

SE VENDE PAPEL por mayor en la Administracion de este periódico, San Marcos, 30.

GRAN FABRICA DE DULCES DE MATIAS LOPEZ PREMIADA CON 3 MEDALLAS
Única en España que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de Bruselas, y Medalla de Oro en la Exposicion de Barcelona.—Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros.—Se venden en las principales confiterías de España.
FABRICA, PALMA ALTA, 8, MADRID

Tendrá sana, hermosa y fuerte la **BOCA** y no padecerá dolor de muelas el que use elixir **MENTHOLINA** preparado por el Dr. Andreu.
Su uso blanquece la dentadura, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y oscilación de los DIENTES.

VIGOR DEL GABELLO

del Dr. AYER
Es el mejor cosmetico
Hace crecer el cabello
Destruye la caspa
Y con su uso el cabello gris VUELVE A TOMAR SU COLOR PRIMITIVO.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer—exquisito cosmetico para el cabello—está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó raso, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la coleccion, y conserva el cráneo fresco, húmedo y sano.

El Vigor del Cabello

del Dr. AYER
CUANTO MÁS SE USA, MÁS RÁPIDOS SON SUS EFECTOS.
Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A. Lo venden los Farmacéuticos y Perfumistas.
Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer"—figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Sociedad de Teléfonos de Madrid

(SOCIEDAD ANÓNIMA)
Tarifas de precios de suscripcion al año

PERIODO	PRECIO
Per una estacion particular.....	300
Per una estacion para fines urbanos y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Per una estacion de uso público.....	1.500
Per un aparato supletorio para comunicacion con el teléfono principal y con la Central.....	75
Per un idem para comunicacion solo con el aparato principal.....	71
Per un idem para comunicacion solo con la Central y un conmutador.....	64
Indicador de cuatro direcciones.....	530
Per cada otra direccion.....	75
Per un conmutador de dos direcciones.....	4
Per cada otra direccion.....	3
Per un timbre.....	10

Acaba de publicarse

DOCTOR AUDET LA MEDICINA POPULAR TRATADO PRACTICO

DE ENFERMEDADES CRÓNICAS PARA USO DE MÉDICOS Y ENFERMOS
Revelacion á los profanos
DE TODOS LOS SECRETO DE LA MEDICINA
Doctrina sobre los padecimientos inveterados más comunes, sus causas más sencillas de curacion, higiénicas y farmacológicas, estas de comprobada accion curativa y al alcance de todas las inteligencias y fortunas.
Enfermedades nerviosas
Doctrina y concepto: histerismo, neurastenia, hipocondria, vahidos, vértigos, insomnios, neuralgias, gastralgias, etc.
Historia y doctrina de las tisis
Remedios preventivos y curativos.
Bronquitis, asma y pulmonías crónicas
Causas, concepto y tratamiento.
Enfermedades del corazon
Angina de pecho y Aneurismas
Interpretaciones y tratamiento.
Enfermedades secretas
Impotencia, blenorragia, venéreo, sífilis.
Medios preventivos y recursos curativos.
Afecciones del estómago
Composicion y digestibilidad de toda clase de alimentos; composicion de las leches: inapetencia, estreñimiento, hemorroides, cáncer del estómago, gastralgias, etcétera.
Enfermedades de los sentidos
Vista y oido.
Afecciones de la piel
Herpes, eczema, acné, etc.
Reumatismo y gota.
Diabetes
Obesidad
Enfermedades del hígado
Consejos á las madres y nodrizas

OBRA SIN IGUAL
CLARA CONCISA Y PROVECHOSA
Precio: 5 pesetas.
En la Administracion de este periódico, y se remite previo envío del importe en sellos ó giro. Certificado, 50 céntimos de peseta.

OBRA NUEVA

Contribucion Industrial y de Comercio
CONTIENE
EL REGLAMENTO Y TARIFAS
aprobados por Real Decreto de 11 de Abril 1893
Concordado y anotado profusamente y seguida de un minucioso Repertorio Alfabético, de todas las Industrias, oficios y profesiones incluidos en las Tarifas.
POR
D. Leon Medina y D. Manuel Marañon,
ABOGADOS DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID
Precio de esta obra: 2 pesetas en Madrid y 2'50 en provincias. Se vende en las principales librerías y en la Administracion de este periódico.

SOMBREROS, VESTIDOS,
batas, chaquetas, etc. para señora.—Perfeccion y economia.—Por mejora de local, se ha trasladado Nicolasa Yagués, Galería de Robles, 8, principal

Nbre. 7) FOLLETO DE "EL CORREO" (N. 192)

HAZANAS DE ROCAMBOLE III EL DESQUITE DE BACCARAT. POR PONSON DU TERRAIL

La prediccion del doctor tardó muy poco tiempo en realizarse. Al cabo de una hora abrió los ojos Rocambol y echó á su alrededor una mirada incierta.
Hallábase solo en un aposento que le era desconocido, y no vió á Fabian, que se hallaba en un rincón del mismo. Poco después le atacó la calentura.
—¿Dónde estoy?—exclamó; ¿dónde estoy? Tenía la mirada vidriosa y la voz ronca; intentó sentarse en el lecho, y no pudo conseguirlo. Fabian, inmóvil al pie de la cama, no osaba acercarse á su cuñado.
De pronto Rocambol se golpeó la frente: —¡Oh! dijo—ya me acuerdo... ya me acuerdo... He visto el verdugo... le he visto... tenía los brazos desnudos... y se reía... se reía... y me miraba... y me enseñaba la cuchilla... ¡Já! ¡já! ¡já!
Y Rocambol lanzó una violenta carcajada, en cuya entonacion se traslucia el terror. El vizconde se aproximó y quiso asirle una mano.
—¡Atrás!—exclamó Rocambol rechazándole—¡atrás! Venia á prenderme porque yo tambien asesiné á mi madre adoptiva, porque la he estrangulado... pero yo me escaparé y huiré... ¡Oh! no he matado yerros... me he salvado del fondo del marne... yo me llamo... me llamo... El bandido se detuvo: en medio de su

delirio tuvo un destello de razon que le volvió prudente, y añadió riéndose: —¡Ah! queréis saber cuál es mi nombre... pero no lo sabreis.
Y siguió riendo unas veces y llorando otras, ya manifestando un vivo sentimiento, que se revelaba en frases confusas, ya un terror supremo, que le hacia retroceder sobre el lecho y gritar con voz ahogada: —¡Atrás, verdugo!... ¡Atrás!
Esta crisis duró cerca de dos horas, al cabo de las cuales se quedó dormido. Cuando despertó era ya de noche; el delirio habia desaparecido, sucediéndole la calma, y el supuesto marqués solo manifestó alguna extrañeza por encontrarse en aquel sitio.
Fabian, sentado á la cabecera del lecho, le tenía asida una mano.
—¡Pobre Albert!—le dijo.—¿Cómo te sientes?
—¡Ah! eres tú, Fabian?—dijo Rocambol mirándole sorprendido.
—Yo soy, amigo mio.
—¿Dónde estamos?
—En G... á tres leguas del Naranjal.
—¡Calle!—exclamó—¿y por qué nos hemos detenido?
—Porque estabas enfermo.
—¡Enfermo!
—Sí; te has desmayado... has tenido calentura.
—Pero... ¿por qué?
Fabian vaciló en contestar; pero Rocambol tuvo un recuerdo vago y confuso.
—¡Ah!—dijo—ya lo recuerdo... la guillotina... el verdugo... una ejecucion...
—Eso es.
Rocambol se estremeció; pero habia recobrado la razon, y con ésta la prudencia.
—Me he desmayado?—preguntó.
—Sí; no pudiste soportar aquel horrible espectáculo, y te trajimos aquí privado de sentido.
—¿Y he tenido calentura?

—Y delirio, amigo mio.
Rocambol sintió que un sudor mortal humedecía sus sienes.
—Entonces—dijo—habré dicho mil tonterías.
—La historia del reo que hemos oido contar te impresionó de tal modo, que creías ser tú el delincuente.
—¿Qué locura!
—Durante una hora has imaginado que el verdugo venia en tu busca porque habias estrangulado á tu madre adoptiva.
Estas últimas palabras produjeron á Rocambol un vértigo, y preguntó que se preguntaba si el vizconde conocia ya todos sus secretos; pero está continuó sonriendo: —Ea, ea, de tal modo te habias identificado con el reo, que te espasabas como podrías haberlo hecho él una hora antes del suplicio.
Estas palabras tranquilizaron á Rocambol, y dijo:
—¿Qué extraño alucinamiento!
—¡Bah!—dijo el vizconde—es menos extraño de lo que imaginas; hay de ello frecuentes ejemplos.
—Pero—añadió Rocambol, que hizo un esfuerzo y saltó de la cama—es casi la historia del desdichado conde de Artoff, cuando creyó ser Rolando de Clayet.
—Felizmente el desenlace no es el mismo, pues no te has quedado loco... ¿Y cómo te encuentras?
—No estoy mal.
—Te sientes capaz de que vayamos á dormir esta noche al Naranjal?
—Sin duda.
—Pues bien; marcharemos despues de comer... Vístete mientras dispongo que enganchen á las sietas.
El vizconde salió del aposento. Cuando Rocambol quedó solo, experimentó ese sentimiento de terror que puede llamarse miedo retrospectivo.
—¿Qué necio soy!—murmuró paseando.

se á grandes pasos.—Me he desmayado porque le cortaban la cabeza á otro; he tenido miedo, delirio, y hablado de mamá Filipart... Con otra aventura igual, me pierdo.
Y al par que se paseaba estremecido procuraba coordinar sus recuerdos, seguia murmurando:
—Si Fabian, en lugar de ser un hombre honrado, hubiera sido un juez, ¡cómo habría desmenuado al pobre Rocambol! cómo habría roto los vestidos del marqués de Chaméry, para dejar en cueros al discípulo de sir Williams!
Al escapárselo este nombre sintió un nuevo estremecimiento de terror, y añadió en voz baja:
—Hice mal en matar á sir Williams. Era mi inspiracion, mi estrella... y ahora que ya no existe, me parece que el cadáver me aguarda. ¡Oh! aquel relámpago que me quemó los ojos esta mañana, fué un presagio.
Sonaron en la antecámara los pasos de Fabian, y Rocambol sacudió su terror, irguió la cabeza y dió á su rostro una expresion de tranquilidad mentida.
—¡A la mesa!—dijo el vizconde—son las seis, y estarás muy débil.
—Así es—dijo Rocambol—voy á comer con apetito.
Vistióse apresuradamente, y siguió á Fabian al antecámara de la fonda.
El vizconde, que trataba de distraer á su cuñado por cuantos medios estuvieran á su alcance, en vez de pedir que les sirvieran aparte, tomó dos cubiertos en la mesa redonda, lo cual fué muy del agrado de Rocambol, porque la conversacion general le permitió reponerse é impidió que Fabian notase su palidez y malestar.
Veáase alrededor de la mesa el personal obligado de una fonda de provincia en dias de feria: lacayos ricos, algunos hidalguelos con mil escudos de renta, fa-

bricantes y comerciantes, y un comisionista, mozo dispuesto que, según dijo, habia comido tres semanas antes con un ministro y tres embajadores.
Todas aquellas personas hablaban de la ejecucion de la mañana, y por lo tanto, volvió á empezar el suplicio de Rocambol.
Ya en los postres, tomó la palabra uno de aquellos señores, y dijo:
—¡Caballeros, yo he visto prender al famoso Cogniard.
—¿Cogniard? ¿Quién es Cogniard?—preguntaron algunos.
—Un desertor de presidio que se hizo pasar al principio de la Restauracion por el conde de Santa Elena, al cual habia asesinado.
Rocambol se puso livido, y fué tal su temor de desmayarse otra vez, que se levantó bruscamente.
—¡Vámonos!—dijo á Fabian.
Y añadió en voz baja y mal segura: —Estas gentes son más fastidiosas que lluvia de otoño.
El vizconde, que no podia imaginar hubiese nada de común entre el bandido Cogniard y su cuñado, no habia fijado la atencion en lo que hablaban los conmensales, así como tampoco notó la turbacion del supuesto marqués de Chaméry. Asíelo, pues, del brazo, y bajaron al patio de la fonda, donde les esperaba ya la silla de posta.
—En marcha—dijo.
Y la silla salió al trote de la ciudad de G... cuando el sol se ponía.
Dos horas despues llegaron nuestros viajeros al Naranjal, donde el marqués de Chaméry habia pasado su niñez. Rocambol le conocia de una manera extraña.
Algunos dias antes de respirar la mequetruca vida de Chaméry, cuando apareció su hijo y arrojaba del palacio á Rossignol, dejóse ver un mendigo en los alrededores